
2021年，全区交通运输系统紧紧围绕

区委、区政府中心工作，上下同心、奋力拼

搏，各项工作得以全方位加速、高质量推

进。2022年重点做好以下六方面工作：

立足加快发展，提升金坛交通区位

优势。开展《常州市金坛区综合立体交

通网深化方案研究（2021-2035）》等工

作，全力推进丹金高速公路项目进度，加

快实施常金快速通道项目研究。加快南

沿江城际铁路、金坛高铁枢纽等项目建

设，稳步开展苏锡常快线西延等重点项

目前期工作，持续跟进镇宣铁路项目。

有序推进政府投资交通类项目建设，确

保按时完成既定目标任务。

立足创新发展，释放交通事业发展

活力。做优交通执法改革“后半篇”文

章。深化与公安、城管、应急管理等部门

协作执法机制。加快推进城乡公交客运

资源整合工作，进一步完善相关制度建

设，破解公交发展难题，引领企业良性发

展。继续深化“放管服”改革，进一步优

化营商环境。开展农村物流达标县创

建，完善区、镇、村三级农村物流体系，进

一步提升农村物流网络节点覆盖率。

立足民生发展，打造舒适出行服务

品牌。继续推进公交优先战略，加快提

升公共交通服务能力。加大对巡游出租

汽车、共享汽车等新型行业的规范管理。

加快科技应用，进一步提升综合指挥服

务平台功能，打造区域交通运输数据中

心，持续提升智慧交通整体水平。积极

探索我区农村公路发展新路径，持续深

化“四好农村路”建设，不断提升“乐道金

坛”农路品牌效应。

立足绿色发展，推动治理体系全面

升级。推进行业信用体系建设，深化执

法领域突出问题专项整治行动。全面加

大道路、运输、港航、治超、工程建设等方

面的执法力度。持续推进“两减六治三

提升”专项行动，加强污染专项整治。鼓

励发展节能环保的运输方式和运输装

备，引导行业绿色发展。加快岸电设施

标准化体系建设，强化绿色技术应用。

立足安全发展，构建现代交通监管体

系。加大路政、航政、运政日常巡查力度，

开展农村地区“平安放心路”创建工作。

强化重点时段安全监管和应急值守，做好

极端天气的预防、预警、防范和应急保障

工作。深入开展交通运输领域扫黑除恶

斗争，不断加强公路运输、内河水上交通

安全执法监督，强化港口重大危险源的安

全管理以及在建工地安全管控。

立足全面发展，有效提升党建工作

质量。强化思想引领，持续深化学习贯

彻习近平新时代中国特色社会主义思

想，加强党支部规范化建设。加强作风

建设，构建全方位多角度监督体系，突出

对重点领域、重点岗位、重点环节廉政风

险点排查。建强干部队伍，着力培养、打

造忠诚干净担当的高素质交通干部队伍。

依托“茅山竹海”打造特色电商平台
一位市民致电，想了解金坛城区

“茅山竹海”门店是否由区供销合作

总社统一管理？

区供销合作总社有关负责人介

绍，2013年 9月，我区成立江苏茅山竹

海农产品商贸有限公司，打造“茅山

竹海”农产品区域公用品牌，现下设

直营店 3 家、合作门店 21 家，发展加

盟合作商 3家。区供销合作总社依托

“茅山竹海”实体门店和农资网点，加

快形成区镇村三级电商服务网络体

系，让金坛名特优农产品走向国内外

市场，提升金坛农副产品的品牌知名

度和影响力。

粟凤姣

有网友留言，想了解农资点收购

农药袋和农药瓶是否合法？

区供销合作总社有关负责人表

示，农药包装废弃物和废旧农用地

膜回收是为了防止农业面源污染，

这是促进乡村振兴战略实施、助力

生态文明建设的一项重要工作，也

是农药管理条例等法律法规赋于农

资经营单位的责任和义务。我区从

2019 年开始进行农药包装废弃物和

废旧农用地膜回收，三年累计回收

农药包装废弃物 157吨、废旧农用地

膜 100吨。
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“两废”回收助力生态文明建设

区交通运输局：

构建“大交通”体系 服务发展“大格局”

多措并举推进“五大行动”
有网友留言，想了解区交通运输局

将如何推进“五大行动”？

区交通运输局回复：“五大行动”涉

及到交通的主要是城市能级提升行动、

城乡融合发展试验行动和全域旅游创建

行动。区交通运输局在城市能级提升行

动方面，将全力做好“交通同城互联”文

章，着力推进高铁枢纽、中吴大道西延、

丹金高速等一批重大交通基础设施项

目，加快构建“内联外畅”的立体交通网，

全面提升金坛交通区位优势。在城乡融

合发展试验行动方面，将通过推进城乡

公交一体化运营改革、深化“农村公路+
产业”融合发展模式，加快农村物流网络

体系建设，不断提升城乡交通一体化水

平，有效推动全区城乡融合发展。在全

域旅游创建行动方面，将通过构建“舒适

便捷”的旅游交通体系，推进“交通+旅

游”融合发展，为全域旅游发展提供强有

力交通支撑。

下 期 直 播 预 告

2月 18日，本周五上午 10:00-

11:00，区应急管理局、金坛区消防救

援大队相关负责人将走进《政风行

风热线》直播室。市民可以拨打电

话82330089、82332089，或是发送留

言到“金坛第一时间”“金坛FM89”

“金坛网”“金坛日报”微信公众号参

与节目。如果您在日常生活中有咨

询或投诉，可随时拨打金坛区政府

公共服务热线12345。周五上午10:

00-11:00，金坛人民广播电台、金坛

手机台将全程直播，欢迎收听收看。

《金坛日报》将同步刊登政风行风热

线相关直播内容，敬请关注。

有网友留言，想了解除金武快速路

外，我区是否有规划建设常金之间新的快

速路？

区交通运输局回复：近年来，我区在

常金交通同城化上取得了较好的进展，金

武快速路、钱资湖大道等道路的建设，拉

近了常金之间的空间距离，带动了两地的

交流与联系。但随着常金同城化的推进，

常金联系日益紧密、人员往来更加频繁，

致使常金之间的交通需求逐年增长。目

前常金之间共有4条主要道路，分别是沪

武高速公路、金武快速路、延政路和 340

省道，道路的车流量已趋于饱和，急需建

设一条新的大通道。我区正在规划和推

进的一条常金之间快速路是中吴大道西

延（常金快速通道），该项目起于金坛华城

路，终于钟楼中吴大道。中吴大道西延

（常金快速通道）是“532”发展战略中明确

要加快推进实施的交通项目，目前正在开

展国土空间调整，全力做好项目建设前期

准备工作。下一步，区交通运输局将加强

与上级单位对接，争取项目早日开工建

设、早日建成，加强金坛与常州主城区的

连接，实现更高水平的“常金同城化”。

常金一体 交通先行

一位家住盐港路附近的市民致电咨

询，想了解盐港路路段什么时候能够

建好？

区交通运输局回复：盐港路路段施

工属于正在开工建设的金城大道项目内

容。一直以来，我区北部缺乏一条东西

向大通道，既影响交通出行，又不利于

北部片区开发建设。2016年，区委便开

始着手谋划该项目，经过前期大量努

力，该项目已正式开工，预计 2023 年

建成通车。该项目建成后，将极大地改

善金坛经开区的招商投资环境，为金坛

经开区乃至全区经济发展注入强劲

动力。

金城大道预计2023年建成通车
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